

### Elogios de los Requetés en el extranjero

Insertamos un artículo publicado en «L'Avenir et bise», 30 de octubre, en el que su corresponsal detalla minuciosamente sus impresiones de un viaje por España.

Sólo reproduciremos los párrafos más importantes:

«Todo el mundo conoce que los requetés, cubiertos con la boina roja que marchan al combate con el Sagrado Corazón en el pecho, son los voluntarios del partido carlista o tradicionalista. No se trata de establecer diferencias entre aquellos que se han propuesto extirpar de su Patria las raíces envenenadas de la III Internacional, dirigida por el búlgaro Dimitroff. No tengo fundamentos suficientes para juzgar el valor respectivo de aquellos que son llamados injustamente los rebeldes, porque es un acto de rebelión suficientemente legítimo el de rebelarse contra la barbarie, sobre todo, cuando esta barbarie se agrava por el hecho de ser ordenada por Moscú. Además, yo no puedo hablar sino según impresiones recibidas.

Ahora bien: estas impresiones son extremadamente favorables a los soldados carlistas. Yo sé como ellos se batan, qué valor les anima y que gran ideal llevan en el corazón.

Evidentemente, que no son tropas regulares, pero por su disciplina, la calidad de los jefes que los conducen al combate, se aproximan singularmente a la idea que nosotros tenemos en Francia de un ejército.

Navarra, tierra de tradición y de fe, alimentada por una inflexible doctrina espiritual, se hallaba dispuesta a la primera llamada. Navarra se hallaba preparada desde hace mucho tiempo.

La campana ha sonado en las campiñas. La voz de los antepasados se ha dejado oír.

Al mismo tiempo que los campanarios de la Iglesia, los cementerios también han hablado. Los hombres han bajado de sus pueblos a semejanza de sus padres en 1835 y de 1872. Ellos han abandonado todo. Sin paga, sin otra esperanza que la de batirse por una idea que ellos sitúan por encima de todas las contingencias, los requetés han salido de la tierra, por la fuerza que se ve en las manifestaciones de la tierra.

Hoy forman un ejército de cuarenta mil hombres por lo menos. Jamás durante la guerra carlista se había asistido a una movilización tan impresionante. Y lo que no deja de ser impresionante es que estos voluntarios se hallaban armados, disciplinados, organizados y dispuestos a partir a la guerra.

Yo conozco alguno de estos, que desde hace varios años han sacrificado su reposo, sus distracciones, su dinero y su salud a la puesta en marcha de esta formidable organización.»

El corresponsal de «L'Avenir» contó una, refiriendo su viaje y termina con una entrevista con Fal Conde, aunque éste le dice: «Desde luego nuestra victoria es segura. Nada nos podrá detener, y así como nuestros antepasados que lucharon y vencieron al turco, nosotros tenemos una fe invencible en los destinos de España. Pero esta guerra no es nuestra exclusivamente. Es también la vuestra. Es la guerra de todos los pueblos que no quieren morir. Es la cruzada de todos los hombres de buena voluntad»

### Dos telegramas

El Alcalde señor Marfil ha recibido del Sr. Bartomeu, des de San Martín de Valdeiglesias, el siguiente telegrama:

«Jefes y Oficiales, Suboficiales Batallón núm. 3 envían desde inmediaciones Madrid saludo pueblo Melilla cuyo pabellón ha sabido colocar a máxima altura esperando de ese benemérito pueblo envíen a la Columna Número 8 del Teniente Coronel Bartomeu prendas abrigo».

El señor Marfil ha contestado al anterior telegrama con el siguiente despacho:

«Teniente Coronel Bartomeu. Columna número 8. San Martín de Valdeiglesias.— Recibido su telegrama agradezco nombre Melilla y mio propio cariñoso saludo de V. S. y Jefes Oficiales Suboficiales ese Batallón su digno mando y concepto merecido esta Ciudad cuya representación honrarme, devolviendo entusiasta felicitación por comportamiento heroico esas fuerzas que Melilla sientese orgullosa contarlas en su guarnición. Recientemente he remitido a Sevilla con destino fuerzas expedicionarios Melilla veintinueve fardos prendas abrigo siguiendo en Ayuntamiento

to todo entusiasmo nuevas entregas iré remitiendo. Saludos. Viva España con honra. Alcalde José Marfil».

El Alcalde de esta Ciudad señor Marfil, en su deseo de apoyar a cuantas iniciativas redunden en beneficio de los que pelean con exposición de sus vidas al frente de la ola roja que tantos crímenes ha cometido en monumentos artísticos y en las personas de todas clases sociales hace un nuevo llamamiento a la caridad inagotable de Melilla que en cuantas ocasiones se llama a sus nobles corazones caritativos, acuden presurosos a alliviar las necesidades de los indigentes. Hoy con mayor motivo toca en el corazón de los melillenses, suplicándole envíen ropa y donativos en metálico a esta Alcaldía con el objeto de enviar otra nueva remesa de prendas de abrigo de que tan necesitados están los soldados que defienden el honor de España ante la barbarie marxista.

Así lo espera de los buenos y caritativos melillenses.

\*\*\*  
EL IDEAL, que diariamente ha

ce un llamamiento desde sus columnas a todos los melillenses de buena voluntad, como así mismo a las señoras que tanto ejemplo han dado y vienen presutando a todo aquello que es útil y beneficioso para los soldados de nuestra guarnición, que tan alto están poniendo el nombre de España escribiendo con su heroísmo bellas páginas para la historia, apoya la anterior nota del Alcalde de nuestra Ciudad señor Marfil, que en estos días tan agobiadores de trabajo para él, no descansa un solo momento por cuantos medios están a su alcance, proporcionando ropas y otros efectos para los soldados expedicionarios de Melilla.

Ya son muchos los fardos en viados con jerseys, ropa de abrigo interior, calcetines, bufandas, mantas y pañuelos para los soldados; pero también hay que tener en cuenta que son muchos el número de ellos, y hay que enviar nuevamente otros lotes de prendas.

Así lo esperamos de los patrióticos melillenses.

En el Ayuntamiento se reciben cuantas prendas deseen enviar de 9 a 2 y de 4 a 6 de la tarde todos los días no festivos.

Un vaso de vino ofrece LA CASA SOLIS a la toma de Madrid.

### Aviso muy importante

El sábado día 14 del actual a las 15 horas se procederá por personal del Parque de Artillería a la explosión de una granada de 30'5 cms. lanzada por la escuadra pirata y que no hizo explosión, siendo esta medida necesaria por ser peligrosa su permanencia en el lugar donde se encuentra.

Dicho proyectil se halla en las inmediaciones del primer puente del barrio del Parhana.

Para evitar las consecuencias de la explosión se advierte a los habitantes de los edificios situados en un radio de 500 metros a partir del centro del mencionado puente (que estará señalada a su entrada y salida por dos banderas rojas) deberán abandonar sus viviendas con media hora de anticipación, situándose fuera del radio de acción señalado.

A las 14'30 de dicho día será cortada la vía de acceso al lugar indicado.

### Jefatura de Asuntos Civiles. Junta de Subsistencias

#### AZUCAR

A partir de esta fecha el precio de venta del azúcar para las tiendas de ultramarinos será el siguiente:

Al por mayor, 54 pesetas los 100 kilos.

Al detall 60 céntimos kilo.

#### LECHE CONDENSADA

Precio de venta de la leche marca «El Cisne».

Caja, 53 pesetas.

Bote, 1'20.

Melilla 12 noviembre de 1936.

### Ya tienen su himno los....

A los inquietos, que dicen: «esto va para largo».  
A los desconfiados, que se atreven a dudar ante el «no pasarán».

A los estrategas de café, batalladores terribles sobre el blanco mármol de sus mesas.

A los llorones, que miran hacia la retaguardia de una vida cómoda que ya no tendrán.

A los graciosos, que dicen chistes baratos ante el paso y desfile de la ESPAÑA NUEVA.

A los desprendidos, que no abren sus bolsos por no desgastar sus cremalleras.

A los precavidos, que ya van tomando posiciones, para que el enchufe no pierda el contacto magnético de un sueldo y de una influencia.

A todo cófrade, en fin que tome vela en esta miserable y detestable hermandad del pauperismo patriótico, les dedicamos, ofrecemos y consagramos esta poesía, que queremos les sirva para himno en sus procesiones y asambleas. Conste que no es hechura nuestra; su factura, literariamente, vale bien poco, pero de fondo y verdad no le falta ni una tilde. La copiamos de «La Gaceta Regional», de Salamanca, en su número del 4 de los presentes. Sus autores son los falangistas que desde los primeros días del movimiento luchan en la Sierra. El célebre cronista de campaña «El Tebid Arrumi» nos la ofrece así. Tararead:

Cara al sol que más calienta,  
sentado siempre en el café.  
Con mi barba de dos o tres semanas  
¡qué bien presumiré!  
Sin peligro y bien alimentado,  
formaré junto a los emboscados  
imposible el ademán,  
viviendo al pelo, como un sultán.  
Si se dicen que caí,  
seguro fué porque me escurri...  
Vencerán banderas de ventura,  
de los desfiles al compás,  
y entonces con mi cara dura  
desfilaré detrás.  
Y cuando luzca el Sol de primavera  
gritaré desde mi madriguera:  
¡Arriba y vamos a medrar  
que en España es muy fácil despistar!

Sin comentarios ¿eh?

P. E. O.

### Suscripción a favor del Ejército Salvador

SUSCRIPCION PARA ATENDER A LOS GASTOS QUE ORIGINE EL ALZAMIENTO NACIONAL

Suma anterior, 235.288'86.

Don Joaquín Martínez, 25'00.

Don Higinio Rodríguez Sánchez, 10'00.

Don Felipe Núñez, 2'00.

Don Justo Ros, 2'00.

Don José Bermúdez, 2'00.

Brigada de obreros Depósito

agua «Parque Lobera» 40'00.

Una pequeña melillense (de su hucha) 13'00.

Total recaudado hasta la fecha, 235.382'86.

SUSCRIPCION PARA AGASAJAR A LOS SOLDADOS Y VOLUNTARIOS Y PREMIAR AC-

TOS HEROICOS Y DISTINGUIDOS

Suma anterior, 117.003'61.

Escribientes y agregados obra

nueva Junta Fomento, 46'00.

Brigada de obreros Depósito

agua «Parque Lobera», 20'00.

Total recaudado hasta la fecha, 117'069'61.

SUSCRIPCION PARA FACILITAR COMIDAS A LAS FAMILIAS DE LOS DETENIDOS Y

SIN TRABAJO

Suma anterior, 55.115'17.

Grupo Sanidad, 701'50.

Total recaudado hasta la fecha, 55.616'67.

### La Comunión Tradicionalista visita al Alcalde

En su despacho oficial del Ayuntamiento, los señores que forman la Comisaría de Guerra Tradicionalista de Melilla, visitaron al Alcalde de la Ciudad don José Marfil, ofreciéndose a dicha autoridad en todo aquello que esté de su parte.

El Alcalde, agradeció en extremo este acto de atención de los señores que componen la Comunión Tradicionalista en esta Ciudad y se ofreció a ella tanto oficial como particularmente atendiéndolos en su empresa patriótica en bien de España.

Un vaso de vino ofrece a la toma de Madrid. LA CASA SOLIS

### Ecos de sociedad

Se encuentra muy aliviada de la enfermedad que ha padecido durante varios días la monísima niña Mari-Tere Hurtado, hija de nuestro querido amigo don Rafael Hurtado y nieta de nuestra respetable amiga la Sra. Viuda de Ortega.

Nos alegramos de la mejoría de la enfermita y hacemos votos por su pronto y total restablecimiento.

# Información de España y del Extranjero

## COMUNICADO OFICIAL DEL CUARTEL GENERAL DEL EJERCITO DEL NORTE A LAS 21 HORAS DEL DIA 11 DE NOVIEMBRE

La jornada de hoy ha transcurrido con alguna actividad por nuestra parte en el frente de Vizcaya. El enemigo ha desplegado alguna actividad en el sector de Sigüenza donde fué rechazado con bastantes bajas en sus intentos de ataque a Almadrones. En las demas divisiones la actividad ha sido menor. La situación continúa estacionaria aunque siempre en su aspecto favorable. En la zona de retaguardia, sin novedad.

## BOLETIN OFICIAL DE INFORMACION DEL DIA 12 DE NOVIEMBRE

**Ejército del Norte. Quinta División.**— Sin novedad digna de mención.

**Sexta División.** En el frente de Azcoitia fuego de fusil y cañón. Sin novedad en los demas frentes.

**Septima División.**— En el frente Sur de Madrid continúa la labor de limpieza y reducción de los focos en la zona urbana dominada. Un intento de ataque enemigo con tanques rusos fué rechazado, capturando nuestras tropas un nuevo tanque. El espíritu de las tropas es excelente y se preparan para nuevas y gloriosas jornadas.

**Octava División.** Sin novedad digna de mención.

**División de Soria.**— El enemigo intentó nuevamente en el día de hoy atacar el pueblo de Almadrones, rechazándole con bastantes pérdidas por su parte. Unos guardias de Seguridad hechos prisioneros, confirman el elevado número de bajas que se le hicieron al enemigo en el ataque de ayer al mismo pueblo.

Un vaso de vino ofrece LA CASA SOLIS a la toma de Madrid.

## EJERCITO DEL SUR

Sin novedad digna de mención.

## GIBRALTAR

La ciudad de Valencia no ve con buenos ojos la idea de Largo Caballero de instalar allí el Gobierno rojo. Esto no le ha gustado en absoluto pues teme que dé ocasión a los bombardeos de la población por los nacionalistas. Se siente bastante inquietud.

## PARIS

De "Le Jour". Es indignante la sumisión a Rusia y la falta de pudor de los rojos. No es Largo Caballero el que organiza la resistencia con

tra los nacionalistas sino el joyero robado Rosenberg que hace y deshace a su voluntad y juega con el destino de millones de españoles. Esto es un ejemplo que Francia debe tener en cuenta y a donde la llevará el Frente Popular.

Un vaso de vino ofrece LA CASA SOLIS a la toma de Madrid.

## LONDRES

16 Gobiernos han agradecido a Inglaterra el amparo y transporte de sus súbditos por la escuadra inglesa fuera de España.

## MOSCÚ

Continúa la agitación en todo el territorio de la U. R. S. S. En Ucrania se siente con mas rigor las medidas de represión. Mezclados entre la rebelión figuran numerosos intelectuales y Jefes del Ejército Rojo que de sean un régimen más nacional y menos soviético. Hay muchos fusilamientos y deportaciones a Siberia en gran número. Stalin está bastante preocupado por la sublevación interior.

## BARCELONA

Se dice que Martínez Barrios ha huido al extranjero llevándose tres millones de pesetas y que la huida la ha efectuado por Valencia. La huida nace de las discrepancias habidas con Largo Caballero en orden a la conducta que debía seguirse en Madrid. Cuando Martínez Barrios estuvo en Barcelona confirió con Azaña rogándole interviniese cerca del Gobierno rojo para que evacuase Madrid a fin de evitarle a esta ciudad los estragos de la guerra. Azaña quedó convencido y consultó con Largo Caballero el que negó rotundamente a esta evacuación, poniendo de manifiesto su actitud francamente destructora e intransigente. Para evitarse las consiguientes responsabilidades Martínez Barrios huyó con su dinero sin que nadie se haya percatado de la huida.

## ROMA

Toda Italia celebra con gran entusiasmo la festividad del cumpleaños del Rey Victor Emmanuel, como así mismo la fecha coincidente del aniversario del armisticio de la Gran Guerra. Ha habido con grandes desfiles, funciones teatrales, solemnes actos religiosos, etc., etc.

Austria, Hungría y San Marino han reconocido oficialmente el Imperio romano de Etiopía.

## HAMBURGO

Ha sido detenido un significativo marxista por haber herido a un representante del Gobierno.

## Sombrerería y Camisería Ruiz Teruel

La Casa mejor surtida en artículos para Falange

Llegaron gabardinas impermeables

## BURGOS

El Generalísimo Franco hace saber que los dos súbditos ingleses que ocupaban la ambulancia escocesa cogida a los rojos en Madrid, se hallan en Salamanca y son perfectamente tratados, rogando dichos súbditos sea dada la mayor publicidad a esta nota que contrasta con los hechos vandálicos observados por ellos al lado de los rojos.

Un vaso de vino ofrece LA CASA SOLIS a la toma de Madrid.

## CORDOBA

El Comandante del puesto de Villaharta comunica que efectuó un reconocimiento sobre Oveja por haber tenido confidencias de que en dicho pueblo los rojos iban a fusilar a unos detenidos. La Centuria de Falange Española de Sevilla sostuvo un ligero tiroteo con los marxistas del pueblo libertando a nueve detenidos que iban a ser fusilados. Se causaron a los rojos 3 muertos, varios heridos y se les cogieron 4 prisioneros, 10 fusiles, 2 tercerolas, 3 pistolas, un saco de bombas de mano y dos cabañerías. Los libertados y muchas familias de orden del pueblo marcharon con las fuerzas salvadoras a Villaharta.

Sobre el pueblo de Ormas se descolgaron fuertes contingentes rojos salidos de Peraleda y Monte Rubio. De Pueblo Nuevo del Terrible partió el Comandante Azofra levantando el asedio de dichos pueblos y derrotando al enemigo al que le causó 30 muertos, entre ellos un oficial y un sargento. Por nuestra parte tuvimos que lamentar dos muertos y 5 heridos.

## TALAVERA

De la Agencia Havas: Del buen éxito de las operaciones por hoy es la limpieza de los contornos de la Casa de Campo. La fortificación de los puentes de Segovia y Toledo así como el puente de los Franceses en la línea del ferrocarril al Norte dieron ocasión a un franco optimismo. Los aviones nacionalistas arrojaron proclamas invitando a la población a retirarse hacia la zona neutral para librar se del bombardeo.

Los convoyes de viveres marchan con regularidad en dirección a Madrid. Durante la noche de ayer y el día de hoy diversas patrullas exploraron los alrededores del Manzanares reconociéndolo. Cerca del puente de Toledo—columna Barrón—se les hicieron en un encuentro varios muertos a los rojos, encontrándose entre los muertos varias mujeres. Hay dos grandes incendios: uno entre el Paseo de Rosales y la calle de Ferraz y el otro en la calle de Toledo. La fábrica del gas arde hace tres días con gran violencia. Todo el día en la Estación del Norte el enemigo atrincherado ha estado

## PARIS

De "Le Soir".

Este periódico anuncia el próximo fin de Madrid. Dice que faltan los viveres de todas clases y los pocos que hay se los reparten los milicianos. La artillería roja se halla casi sin municiones. La aviación marxista es imponente para contrarrestar los bombardeos de la aviación nacionalista. El pueblo, el verdadero pueblo de Madrid desea el asalto para verse libre ya de la pesadilla marxista.

## MADRID

Los rojos han comunicado por radio a Valencia que es indispensable el envío de viveres y municiones que ya van escaseando y sin los cuales no pueden resistir. Los anarquistas desean convertir a Madrid en República independiente y lanzan continuos reproches contra Largo Caballero por su vergonzosa huida.

## Excmo. Ayuntamiento de Melilla

### Concurso de impresos

#### ANUNCIO

Acordado por la Alcaldía, sacar a concurso el suministro de impresos para el año 1937, por el presente se hace público que dicho acto tendrá lugar en las Oficinas de esta Corporación el día 15 del próximo mes de Diciembre, a las doce horas, ante el señor Alcalde, asistido por el Secretario de la Corporación, que autorizará el acto.

Las proposiciones extendidas en papel timbrado de sexta clase (450 ptas.), y Timbre Municipal de 0'25 ptas., deberán ser entregadas en la Oficina de Intervención desde el día siguiente al de la publicación de este anuncio en el Boletín Oficial, hasta el día 24 de Diciembre próximo a las trece horas, acompañado de los documentos que se indican en el pliego de condiciones económico-legales.

Este pliego, así como los distintos modelos, se encuentra de manifiesto, todos los días laborables en la Oficina de Secretaría (Sección de Compras) desde las once a las trece horas.

El importe de este anuncio será de cuenta del adjudicatario. Melilla 12 de Noviembre de 1936.— El Secretario C. Abellán.

La Iglesia podrá ser combatida, pero nunca vencida, y menos aniquilada. Veinte siglos de Cristianismo y de persecuciones, han puesto sobre la frente de la Iglesia muchos laureles de gloria y de inmortalidad.

## Bodas

En la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús contrajo matrimonio la simpática señorita Francisca Postigo Santiago y don Sebastián Núñez Núñez.

Actuaron de padrinos don José Postigo Aragonés y doña María Santiago Aguilera.

En la misma Parroquia contraeron matrimonio la bella señorita Arcadia Olmo Benorri y don Manuel Soriano Angeni.

Fueron sus padrinos don José Soriano Angeni y doña Andrea Olmo Benorri.

Deseamos a los nuevos esposos una eterna luna de miel.

## Comunión Tradicionalista de Melilla

ORDEN del día 10 de noviembre de 1936.

Artículo UNICO.— Para dar expansión a nuestros propios y acendrados sentimientos de cristianos y españoles y para cumplir lo dispuesto por las dignas autoridades de esta Plaza en relación con la manifestación popular de júbilo por la liberación de Madrid del infierno rojo en que está sumido, al iniciarse las salvas de 21 cañonazos que anunciará tan fausta y deseada noticia al pueblo mejillense, todos los Tradicionalistas, Requetés, Margaritas y Pelayos, acudirán al Centro de donde se saldrá en incorporación con la Bandera para en el Ayuntamiento sumarnos con todo entusiasmo a la manifestación que presidirá el Excmo. Sr. Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento de la Ciudad; debiendo todos tocarse, teniéndolas con boinas sean rojas, blancas, azules, negras.

EN

## Ultramarinos EL VIADUCTO

comprará usted barato y a su gusto

José Sánchez Torreblanca

San Miguel, 2 (Pueblo)

## Jefatura de Asuntos Civiles

### NOTA

A partir del día 15 del actual, y hasta nueva orden queda suspendido el servicio de trenes ascendentes y descendentes de la Compañía Española de Minas del Rif.

Melilla 13 noviembre de 1936.

## DONATIVOS

Con objeto de que sean distribuidos con motivo de la ocupación de Madrid, han entregado al señor Alcalde los donativos siguientes:

Don Miguel Guerrero, 50 pesetas.

Los obreros panaderos operarios de dicho señor, 12'00.

Un donante anónimo, 50'00.

El señor Marfil, agradeció a los donantes su generoso rasgo y cuyos donativos aplicará debidamente conforme a los deseos expresados.

## Rafael Martínez Casas

Materiales de construcción

Cemento "Landford"

Alvaro de Bazán, 15. Teléfono, 266

J. H. S.

# La Comunión de los Santos

El Catecismo de Ripalda dice que la Comunión de los Santos es la participación que los unos fieles tienen en las oraciones y merecimientos de los otros fieles.

Es dogma esperanzador de gran consuelo de nuestra Santa Madre la Iglesia, revelado por Dios Misericordiosísimo desde el Antiguo Testamento donde, entre otros lugares está expresamente afirmado en la intercesión del Patriarca Abraham por los habitantes de Sodoma y Gomorra y la promesa del Señor de perdonarles si hallaba en dichas Ciudades diez justos.

En los momentos que vivimos en nuestra amada Patria es necesario meditar en el aludido pasaje bíblico. Efectivamente, como en las Ciudades nefastas, en España venía imperando el espíritu del mal en todas sus manifestaciones.

Los hombres habían dejado de ser tales: aquellos tiempos en que el juramento valía por la mejor justificación parecían hechos fabulosos: el perjurio no inquietaba lo más mínimo y los testigos deponían ante los Tribunales al dictado de la "parte" que los llevaba y no al de su conciencia. Ante un puñado de plata acuciada se olvidaban los más sagrados deberes y hasta las más íntimas afecciones. Los "cambios de camisa" en política estaban a la orden del día y candidato había que, obtenida el acta, perfilaba con sus posaderas los contornos de todas las pandillas que formaban el Congreso. De convicciones, ¡ni hablar! la ignorancia más atrevida inspiraba las mayores atrocidades habladas, escritas y practicadas, que nos bastan a rectificar las cartitas masónicas si-mo que la confirman.

La mujer había perdido su femineidad encantadora y como señal de emancipación y libertad naje,—que no libertad—, iba por calles y plazas levantando oleadas satánicas de bestiales apatencias con tanta desnudez y desdoro; perdido el pudor y alardeando de una independencia que no era sino esclavitud de lujar siempre expuesta al procaz y desvergonzado piropo que con su incompuesta provocaba.

Los matrimonios, perdidas la idea y el temor de Dios, cegaban las fuentes de la vida convirtiendo el sagrado del Hogar en un cabaret particular.

Los hijos, donde los había, nacían contaminados ya del inmundo ambiente de su concepción y el lenguaje puro y angelical de la infancia se saturaba desde los primeros balbuceos de las más groseras palabras cuyo significado aprendían en el aban-dono que sus padres hacían de sus más delicadas obligaciones.

La calle, convertida en zahurda, era espectáculo babilónico que asfixiaba a las personas de centes. Recordamos—y no somos tan viejos—que en nuestra adolescencia escandalizaban los contados coches de puntos que de día osaban atravesar con las cortinillas echadas las calles más transitadas y los comentarios que producían eran durísimos. En los últimos tiempos amantelados y abrazados iban por las calles y paseos, no las meretrices que se suponían tras aquellas cortinillas, sino personas a quienes si se les hubiera llamado la atención por sus in-

decorosas manifestaciones se habría ofendido.

Y, ¿a qué continuar? Así todo.

Pero es que llevamos dos meses de sentir en nuestra Patria la espada del Angel exterminador, enviado por Dios en la persona del insigne General Franco y los que ahora podemos llamarnos la "Familia de Lot" no acabamos de mostrar el reconocimiento dolorido de nuestro yerro ni el firme arrepentimiento enmendándonos y siguen esas calles y plazas siendo escapara-te de futuras gusaneras exhibidas como aperitivos de moscardones bigardos; y siguen los equilibrios para acomodarse en el presentado nuevo comedero y siguen las nuevas protestas de siempre mentidos sentimientos, sin nobleza en las rectificaciones ni arrestos en el cambio que impone la necesidad de una nueva vida.

Somos casi todos "la mujer de Lot" que volvemos la vista con morbosa curiosidad a las Ciudades malditas, incapaces de arrostrar con firmeza y serenidad los caminos de austeridad que conducen a la Redención: avestruces que no queremos ver el peñero en que estamos de ser convertidos en montón de sal.

Meditemos, meditemos en el Sagrado Episodio, agradezcamos a Dios y a la Santísima Virgen del Pilar su concesión de tiempo para arrepentirnos y no hagamos estéril con nuestra impetencia y dura cerviz la gesta sublime de Franco y su Ejército y las oraciones de las muchas decenas de justos que Dios ha encontrado por las ciudades de España, la mayoría de las cuales se ha llevado al Cielo para que mejor intercedan.

¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España! ¡Viva el Ejército!

Virgilio MOYA SILVA

Noviembre 1936.

Un vaso de vino ofrece  
LA CASA SOLIS  
a la toma de Madrid.

## BAUTIZOS

Han recibido el agua del Jordán en la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, dos preciosos niños, hijos de don Hircio Montoya Rubi y de doña Francisca Sánchez Criado.

Se les puso por nombres Cristo baj de la Santísima Trinidad y Cándida de la Santísima Trinidad y fueron sus padrinos don Salvador Sánchez Criado y doña Encarnación Pérez Recio.

\*\*\*

También fueron bautizados los siguientes:

José de la Santísima Trinidad hijo de don José Pérez de Miguel y de doña María Dorotea Antiana Luengos.

Padrinos don José Gómez Viana y doña Encarnación Caro Moreno.

—Francisca Antonia hija de don José Aguilera Santiago y de doña Candelaria Medrano Cortés.

Padrinos, don Salvador Heredia Soto y doña Joaquina Santiago Heredia.

# La hora de Dios

Poesía del muy ilustre literato don Luis Martínez Kleiser, Presidente del Consejo Superior en España de la Sociedad de San Vicente de Paul.

Paseando por España su bandera negra y roja luto y sangre van sembrando sobre los campos las hordas: desolaciones, miserias, tristezas, luchas, congojas, persecución, exterminio, ruinas, incendios y sombras. Pero, ante tales horrores, digamos todos: ¡No importa! la hora de Dios ha sonado en el reloj de la Historia.

Hoy es retablo la Patria, y el cielo rica custodia, donde brilla el sol augusto, como una Sagrada Forma. A sus pies, el ara inmensa de nuestros campos, acopia las víctimas inocentes que, ante Dios, Satán inmola.

Corre su sangre bendita como fuente generosa de redención. Implacable va derramando sus gotas el hisopo del delito, sobre poblados que lloran y terruños salpicados por la sangre de amapolas.

Amapolas y trigales, sangre y pan les dan alfombra! sangre y pan, Sagrado Cuerpo de la Divina Persona, cubren el ara del campo; sangre y pan las tierras borda con los tonos rojo y gualda de la enseña que retorna.

La hora de Dios ha sonado en el reloj de la Historia. Fundidas fraternalmente las milicias y las tropas, entre fragor de cañones, vibrar de ametralladoras, el empuje de los "vivas" y el aliento de las copias, llevando al pecho medallas y en el hombro tercerolas, por Dios y España combaten y, mientras combaten, forjan.

Dios y España están con ellos; no es posible la derrota; bajo diluvios de balas y granizadas de bombas, donde un héroe sucumbe doscientos héroes brotan, que, luchando entre dos soles, sol de ocaso y sol de aurora, un sol rojo que declina y un sol dorado que asoma ganando para Dios a España, y, para España, la Gloria.

Un enemigo nuevo ha hecho su aparición nocturna en todos los frentes donde el soldadito o miliciano español da generosamente su sangre joven por la Patria amada:

El frío. Sus ataques deben ser rechazados rápidamente.

¿Cómo? Por un movimiento general defensivo iniciado desde las ciudades y pueblos de la retaguardia.

Hay que disparar jerseys, chalecos, mantas, guantes y, en general, prendas de abrigo en abundancia.

¡Ya lo sabéis mujeres de Melilla!

JOSE LOPEZ Y LOPEZ  
Abogado

Calle del Teniente Coronel Seguí num. 7, principal centro.

Horas de consulta y despacho de 10 a 12 y de cuatro a seis.

# Ramón Well y Hermano

Fábricas de Hielo, Jarabe, Licores y Gasosas

Depósito general en Marruecos de la insuperable cerveza S. A. Damm, de Barcelona

Concesionarios exclusivos de la deliciosa bebida americana Coca-Cola

Casa central: MELILLA.—Isabel la Católica, 34.—Teléfono, número 37  
Sucursal en CEUTA, calle López Pinto

# La Humanitaria

Empresa Funeraria. Casa Fernández

declara la competencia en este ramo. Los servicios de coches de 2.º y 3.º no se cobran. Solo se paga el fétetro y los gastos municipales  
Despacho: calle Marina 14 (frente a la puerta del Parque. Teléfono, 505 —Cocheras en «Villa Britaña». Teléfono, 571

## En memoria del mártir

# Las milicias de "Calvo Sotelo" de Renovación Española

Agonizaba España. El pillaje andaba suelto. La autoridad, en los más repugnantes crímenes se inhibía o colaboraba. A cada hora, en cada esquina, había "un cadáver", del que quizá nada "le importase al mundo", pero que si importaba al español de verdadera sangre española, no contaminada con el oro de Rusia y que se preguntaba, con interrogante lleno de esperanza ¿cuándo? ¿qué día? ¿en qué momento?

Ese día, ese momento llegó en la madrugada del 13 de Julio. A los de la anti-España, les so braba Calvo Sotelo. La dialéctica magna de sus discursos que pulverizaban al enemigo, el poder de atracción de la ciencia política del joven estadista, su simpatía personal, habían hecho de Calvo Sotelo "la esperanza de España". Su figura, ya gigante, se agigantó todavía más en las malmacidas Cortes del 16 de Febrero.

Y claro es, que si Calvo Sotelo "sobraba" lo más natural para un Gobierno de foragidos era suprimirlo. El propio Calvo Sotelo había marcado la ruta a Casares Quiroga: "La vida podréis quitarme, pero más no podréis". Y Casares Quiroga, valiéndose de sicarios, que llevan deshonrando un uniforme que les dieron dignos, quitó al político gallego lo único que podía quitarle.

Más si a Calvo Sotelo le quitó la vida, y a muchos españoles el amigo y el jefe, y a todos los demás el estadista salvador de la nación, el vil asesinato perpetrado por Casares Quiroga desbordó a España y produjo el glorioso alzamiento nacional que la ha salvado.

La sangre del caudillo-mártir mil veces gloriosa y bendita, ha fructificado por toda la tierra española, y en sus campos, como en las borrascas de la vida que cantó el poeta:

"¡luce otra vez el sol!"

\*\*\*

"Renovación Española de Zaragoza", acaba de organizar sus milicias y no podía, no debía darles otro nombre que el de "Calvo Sotelo". En la ciudad inmortal de Zaragoza, tierra de héroes y mártires, aquí donde Calvo Sotelo formó su espíritu y pasó los mejores años de su juventud, no podía faltar el grupo de soldados que luchasen ba-

jo la protección de su nombre. Próxima, inmediata, la toma de Madrid, comenzará el principio del fin de la campaña, la guerra en lo que hoy se domina, frente de Aragón—que muy pronto habrá de pasar a ser "frente de Cataluña"—tendrá capitalísima importancia. En él habrá de conquistar la milicia "Calvo Sotelo" la gloria que le corresponde.

A la Juventud sana que gueña con una España fuerte y gloriosa, como lo fué en tantos siglos de nuestra Historia van dirigidas las anteriores líneas: Alis taos en las milicias de Renovación Española y honrad el nombre del patriota-mártir.

Como el Cid—ha dicho al guien—Calvo Sotelo ha ganado después de muerto, esta batalla para España.

Los que en él creáis, los que en él esperabais, acudid al llamamiento de "Renovación Española de Zaragoza" y contribuiréis bajo el nombre de Calvo Sotelo a que su obra sea definitiva.

El marqués de Lacadena

Un vaso de vino ofrece  
LA CASA SOLIS  
a la toma de Madrid.

## Adhesión a nuestro periódico

Suscripción mensual.— Creemos es la más conveniente, por que de antemano sabemos con exactitud la cantidad con que contamos para acomodar a ella la propaganda intensísima que de todas clases tenemos que emprender.

Al ser la relación más continuada es mayor la unión de nuestros simpatizantes.

Donativos.— Conveniente, necesario, indispensable en momentos de intensa actividad como la actual. Pero sin olvidar, por lo dicho anteriormente, que el donativo no implica la abstención en la suscripción periódica, fundamento de toda actividad organizada.

ADVERTIMOS A LOS COLABORADORES ESPONTANEOS QUE NO DEVOLVEMOS LOS ORIGINALES DE LOS TRABAJOS QUE SE NOS REMITAN.

## Comunión Tradicionalista de Melilla

### Sección de Margaritas

Las señoras y señoritas que componen la Sección de Margaritas, ha tomado el hermoso acuerdo de pedir ropas, efectos y dinero, que ha sido muy elogiado de cuantas personas tuvieron conocimiento de ello. Con motivo de las próximas fiestas de Navidad, en que se conmemora el nacimiento del Hijo de Dios, se repartirán a los necesitados de esta ciudad envolturas de recién nacidos.

Además se le hará entrega a la madre que acredite que dió a luz a la misma hora en que nació Cristo Jesús, una canastilla completa de Moisés y su equipo.

Ya se han recibido varias prendas de personas caritativas, que han tenido conocimiento de esta loable iniciativa de caridad cristiana, y esperamos que las señoras de Melilla, cuya caridad inagotable todos reconocemos, continuarán enviando prendas para los desheredados de la fortuna.

Las Margaritas suplican a los señores comerciantes, industriales y vecinos de la ciudad, pueden enviar donativos en dinero, ropas, telas y especias al Centro Tradicionalista, calle Canalejas, núm. 7, 2.º piso, todos los días de 7 a 9 de la tarde.

## La charla pronunciada anoche por el General Queipo de Llano

Empieza el General diciendo que es norma de los marxistas el suprimir violentamente a todo aquel que no piensa como ellos. Esto ocurre hoy en España y en Rusia y ocurrirá, si no lo evitan, en otras naciones que están haciendo oposiciones para ello. Secuela del marxismo es el asesinato y el robo.

Es muy lamentable que, nacidos como Inglaterra y los Estados Unidos, naciones que tienen sociedades protectoras de animales, contemplen impasiblemente la serie de crímenes que se están cometiendo en España desde el 16 de febrero.

Este tema está otra vez sobre el tapete. La conferencia de la Cruz Roja Internacional, reunida en Ginebra, ha mandado una nota a Madrid, Barcelona, Bilbao, etc. y Salamanca. La nota ha sido dirigida a todas aquellas poblaciones que se han declarado en repúblicas independientes. Hace constar que en Ginebra se acordó suprimir en las guerras, los rehenes, que en su día pudieran responder de algún acto del enemigo. Además recuerda que en las poblaciones atacadas se tiene la obligación de evacuarlas de mujeres, niños, ancianos, y debe ser respetado todo el personal sanitario.

El ministro de Estado inglés ha expuesto en la Cámara de los Comunes el fracaso de sus gestiones para humanizar la guerra, por la oposición que ha encontrado en el gobierno rojo, al contrario de lo ocurrido con el nacionalista, que ha ofrecido toda clase de facilidades para que los comisionados puedan visitar libremente todos los frentes y se convengan del trato de los prisioneros. Esto no lo puede hacer el gobierno marxista porque no tiene autoridad sobre sus milicianos.

Dice el ministro también, que los barcos de la escuadra inglesa han salvado unas 11.000 personas, de distinta nacionalidad entre ellas muchas españolas, habiendo recibido la gratitud de 16 países por los subditos de estos.

Esto no ocurre en la zona nuestra, donde, como sabemos, han venido barcos a recoger a sus compatriotas y estos no han querido marcharse, por en-

contrarse, tanto ellos como sus bienes, absolutamente garantizados. En Granada, cuando es talló el movimiento, había una caravana de ingleses, que manifestaron su deseo de volver al punto de partida, y con dos aviones que se pusieron a su disposición, se transportaron a Gibraltar en número de más de 200.

Otra expedición de franceses también fué evacuada con todas las consideraciones, recibiendo en todos los pueblos del trayecto, muestras de simpatía. Esta desigualdad patente entre los rojos y los nacionalistas debía haber sido suficiente para el inmediato reconocimiento del gobierno. En cambio se sigue reconociendo al rojo. ¡Injusticias del mundo!

No es solo en España donde se cometen asesinatos a mansalva. En Rusia, en el partido soviético, se está asesinando en masa. Es una cosa que está a la orden del día. Con motivo del descubierto complot contra Stalin, se persigue encarnizadamente a todas aquellas personas que ven con frialdad el gobierno de Stalin. Ucrania, la región más rica en cereales, que podía ser feliz, es la más perseguida.

Un vaso de vino ofrece  
LA CASA SOLIS  
a la toma de Madrid.

El parte oficial no ha llegado a esta hora. Del sector de Madrid se ha verificado un ataque de flanco que ha sido rechazado con numerosas bajas enemigas.

En el sur, en los Blasques, ha habido una operación en la que hemos cogido un oficial y un sargento prisioneros y 30 muertos.

En el sur, en los Blasques, ha habido una operación en la que hemos cogido un oficial y un sargento prisioneros y 30 muertos.

Claro que si nos fiamos de los partes oficiales rojos es para echarse a temblar. Según ellos, las fuerzas republicanas, en un acto de heroísmo han ocupado Illescas, Séseña, Valdemoro y Pinto, dejando un portillo para que las tropas de Franco se marchen. Afirman que si no lo aprovechan lo van a perder todo. El General cree ver a Miaja, de portero, diciendo a los nacionalistas: ¡Pa sen, señores, pasen!

"La Voz" afirma el fracaso

de los rebeldes en la Casa de Campo, donde según ellos dejaron 400 muertos, dando después noticias que contradicen la anterior. Los fascistas, cuando huyen dicen que vienen de celebrar manifestaciones en las calles de Madrid. La Radio Málaga habla de una huida, imaginaria, de los fascistas en la carretera de Extremadura, donde sus fuerzas atacaron ocasionando muchas bajas.

Afirman que el gobierno se trasladó a Valencia para mejor organizar la defensa nacional. En cambio, las radios dicen que los anarquistas y comunistas quieren declarar en Madrid una nueva república independiente. Así resultará que habrá en España por lo menos 49 repúblicas. Los obreros de Valencia han demostrado a Largo su disgusto por haber abandonado la capital en los momentos de peligro.

El mando ha ordenado que no se estropee el Monasterio de El Escorial y las tropas están cercando la población en espera de la evacuación. Mien-

Un vaso de vino ofrece  
LA CASA SOLIS  
a la toma de Madrid.

tras, los rojos saquean el Monasterio, llevándose en camiones todo lo de valor que allí hay.

"Paris Soir", dice que el fin de Madrid se acerca pues faltan víveres que solo se dan a los milicianos y no llegan ni para las familias de éstos. Esta noticia se ha confirmado por un radio cifrado captado al enemigo y en el que se da cuenta a Valencia de la escasez de víveres y municiones. La población civil está deseando que lleguen las tropas salvadoras. Todo está preparado para el asalto. Dice el General que para abastecer Madrid serían necesarios 2.000 camiones.

Antes, al principio de la lucha, decía doña Manolita Azafra que castigaria duramente a Sevilla, Burgos y Lisboa. Hoy ya no se conforma con esto y dice que por cada avión italiano que venga a nuestro suelo volarán 1.000 aviones rusos sobre Roma. ¡Tiembale Roma! ¡Tiembalen los italianos!, pronto volarán sobre aquel país los aviones rusos que acabaran con su poder.

El parte oficial no ha llegado a esta hora. Del sector de Madrid se ha verificado un ataque de flanco que ha sido rechazado con numerosas bajas enemigas.

En el sur, en los Blasques, ha habido una operación en la que hemos cogido un oficial y un sargento prisioneros y 30 muertos.

### Academia Santa Teresa

Este Centro de Enseñanza ha trasladado su residencia a Plaza Tarragona, 5 (Ataque Seco) 1.º y 2.º enseñanza profundamente católica.

Español: La Patria necesita tu oro.

## Sastrería de J. Sabio

Avenida Héroes del Alcázar de Toledo, 14 (principal).-Teléfono, núm. 29

Gran surtido en géneros de marca, ingleses y del país, para trajes, gabanes de paisano y uniformes  
Siempre las mejores calidades en paños para pelizos, capotas y capotes

ESTA CASA NO TIENE SUCURSALES EN MELILLA

## El Ejército, sola representación legítima nacional

No recordamos en cuál de los muchos pueblos reconquistados de la barbarie liberal sindicalista, por la columna de nuestro querido amigo y correligionario el comandante Redondo, una se fiara hubo de preguntarnos a dónde habíamos llegado sobre los fundamentos de la tradición política española.

Y como, a pesar de estar en un movimiento providencial, de reacción nacional, y no poder escribir nada que sea verdaderamente nacional, si no es tradicional, como es tradicional todo lo nacional legítimo y auténtico, siguen siendo muchos, como aquella buena señora, los que entán ayunas sobre los principios fundamentales de la Tradición, por eso vamos a exponer hoy brevemente y claramente por una vez más el pensamiento tradicional español, sobre la autoridad legítima.

No hay sociedad sin autoridad. Pero como el derecho político tradicional español tiene como base de toda política el concepto de política subordinada a una sociedad humana, y no a un rebaño de ovejas, o a una manada de fieras, agrego a aquel axioma antes enunciado este otro:

No hay sociedad sin autoridad legítima.

Ahora bien: ¿cuál o cuáles legitimidades deben tener, según el derecho político tradicional español el sujeto o sujetos físicos donde se localice la autoridad soberana de la nación?

Según la Tradición política española, deben concurrir en el jefe del Estado tres legitimidades sin las cuales el auténtico pueblo español, el más artero y libre del mundo, jamás reconoció como legítima esa autoridad, ni le prestó obediencia voluntaria. Estas legitimidades son:

Primera.— La legitimidad de origen.

Y consiste, generalizando el concepto, en el reconocimiento interno y externo por parte de la autoridad soberana, que su potestad no procede de él, ni de la fuerza del grupo imperante, ni de la delegación de la suma mayoritaria amorfa e inorgánica de los ciudadanos, ya que esto sólo sería liberalismo absoluto, liberalismo oligárquico o liberalismo demagógico; sino el reconocimiento de que el origen de su potestad viene de Dios y únicamente de Dios.

Y la razón dogmática, social de este axioma se funda en que esencialmente sólo tiene autoridad propia sobre los seres, aquel que les dió su naturaleza específica, y eso es obra sólo de Dios. Por naturaleza, todos somos iguales: hijos de Dios, y hermanos en Dios y por Dios.

Aunque, siendo distintas las facultades del alma racional y espiritual, que es lo que significa el compuesto humano, sean necesarias y naturales las jerarquías sociales políticas y económicas.

En auténtica Tradición española, la autoridad es sólo representación de Dios, con lo cual ella se eleva a la obediencia y se dignifica.

La autoridad del hombre por el hombre, sólo es aceptable por almas viles o pueblos esclavos, que desconocen su origen, fin y naturaleza.

Hoy que está en boga la política de los Reyes Católicos, y que es la sustentada hace ciento treinta y cuatro años por la Comunión Tradicionalista como el único medio de restaurar la tradición nacional, no estará de más recordar esta sentencia del Ordenamiento de Montalvo u Ordenanzas Reales de Castilla:

"Porque el Rey, según la significación del nombre, se dice Regente o Regidor, porque de la Celestial Majestad recibe el poderio temporal".

Esta Ordenanza de los Reyes Católicos es la pública y social manifestación donde se apoya la legitimidad de origen tradicional, exigido a cuantos ejercen autoridad social.

Un vaso de vino ofrece  
LA CASA SOLIS  
a la toma de Madrid.

## El primer folleto oficial sobre los horrores de los rojos en el Mediodía de España

Se ha puesto a la venta en todas las librerías de esta capital el "Primer Avance del Informe Oficial sobre los asesinatos, violaciones, incendios y de más depredaciones y violencias cometidas en algunos pueblos del Mediodía de España por las hordas marxistas al servicio del llamado Gobierno de Madrid", publicado por la Junta de Defensa Nacional de Burgos y editado en Sevilla.

El folleto es, como su mismo título indica, un avance de la obra extensa y definitiva que se hará al final de la campaña emprendida por nuestro Ejército. Sucesivamente irán apareciendo otros idénticos a este primero. Este consta de 32 páginas de texto y 16 fotografías y es un valioso documental de la máxima actualidad y de gran interés para todos.

El precio del mismo es de 3 pesetas, para atender a los gastos de su publicación y de su difusión en los países de lengua española.